
- 1 -

令和５年第10回教育委員会定例会会議録 

 

１　開会宣言　　令和５年７月26日（水）午後１時30分 

２　場　　所　　三条市役所栄庁舎　201会議室 

３　出 席 者　　髙橋教育長、小林委員、佐藤委員、松井委員 

４　欠 席 者　　梅田委員 

５　説明のための出席者 

平岡教育部長、野水教育総務課長、小林子育て支援課長、 

熊倉学校教育課長、森田教育センター長、恋塚生涯学習課長、 

佐藤教育総務課課長補佐、井上教育総務課庶務係長 

６　傍 聴 人　　なし 

７　議 題 

(1) 議席の決定について 

(2) 会議録の承認 

令和５年第９回教育委員会定例会会議録 

 (3) 報告 

報第１号　令和５年(2023年)三条市議会第４回定例会の概要について 

報第２号　小中一貫教育実施状況について 

報第３号　令和５年度第２回三条市社会教育委員会議会議録について 

報第４号　令和５年度第１回三条市学校給食運営委員会会議録について 

　(4) 議事 

議第１号　令和６年度使用教科用図書の採択について 

議第２号　令和５年度全国学力・学習状況調査結果の取扱いについて 

 (5) その他 

　　　次回教育委員会定例会の日程について 

８　審議の経過及び結果 

　　（野水教育総務課長） 

　　　　髙橋教育長及び松井委員の再任について、御報告申し上げます。 

　　　　まず、髙橋教育長におかれましては、先の定例市議会において、市議会の同意を得て、
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７月26日付けで改めて三条市長から教育長に任命されまして、引き続き教育長を務めて

いただくことになりました。 

　　　　また、松井委員におかれましても、先の定例市議会において、市議会の同意を得て、７

月26日付けで改めて三条市長から教育委員に任命されまして、引き続き教育委員を務め

ていただくことになりました。 

　　　　それでは、再任に当たりお二人から御挨拶をいただきたいと思います。 

　　（髙橋教育長） 

　　　　ただいま御紹介をいただきました髙橋誠一郎と申します。改めて御挨拶をさせていただ

きます。 

　　　　先ほど市長から辞令をいただきまして、引き続き教育長としての任を仰せつかったとこ

ろでございます。４月１日以来務めてまいりまして、様々な教育課題にしっかりと立ち向

かっていかなければならないという思いを日増しに強めている中で、身の引き締まる思い

であります。今年度は新たな教育基本方針の下で様々な改革にも着手し始めたところでご

ざいますので、教育委員の皆さんから忌憚のない御指導御鞭撻をいただきながら、教育委

員会事務局が一丸となって努めていくことをお誓い申し上げます。 

　　　　微力ではございますが精一杯務めさせていただきたいと思っておりますので、今後とも

よろしくお願い申し上げます。 

　　（野水教育総務課長） 

　　　　続きまして、松井委員、お願いいたします。 

　　（松井委員） 

　　　　先ほど辞令交付式に出席し、もう１期、教育委員を拝命いたしました松井です。アナロ

グの私ではございますが、教育委員としてこれからの三条市の学校教育、子供たちの教育

に真摯に向き合って、微力ながら三条市の行政のお手伝いができましたらと思います。髙

橋教育長をはじめ、委員の皆様、職員の皆様、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

(1) 議席の決定について 

　　（髙橋教育長） 

　　　　それでは、最初に議席の決定についてお諮りいたします。 

　　　　このことについては、慣例により議席の順は教育長職務代理委員を１番委員とし、その

後は就任された順としております。 

　　　　現在お座りいただいている仮議席もそのような順となっておりますが、現在の席順のと

おり議席を決定してよろしいでしょうか。 
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　　　－「異議なし」の声－ 

　　（髙橋教育長） 

　　　　御異議がありませんので、そのように決定いたします。 

(2) 会議録の承認について 

髙橋教育長から令和５年第９回教育委員会定例会会議録について諮り、承認と決定 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

(3) 報告 

報第１号　令和５年(2023年)三条市議会第４回定例会の概要について 

　　　　平岡教育部長が説明 

質疑に入るが質疑なく、質疑終結 

報第２号　小中一貫教育実施状況について 

　　　　森田教育センター長が説明 

　　（松井委員） 

　　　　視察についての報告は、初めて聞いたような気がするのですが、今まではどうでしたか。 

　　（森田センター長） 

　　　　ここ３年間、きっとコロナ感染禍だったので視察が余りなかったと思いますけれども、

今年度はありましたので、他県からもこのように小中一貫教育に関心が集まっていること

を広報をしようかと思いまして、今回報告事項に載せました。 

　　（髙橋教育長） 

　　　　今年度、これまで視察のあったものはここで報告していないので、簡単にしてもらえま

すか。どの地域から、どんな方がというのが分かれば。 

　　（森田センター長） 

　　　　この資料のとおりですが、まず５月に京都市亀岡市議会が、学校適正化と言いますか、

子供たちの数が減ってきて、小中一貫教育の情報を得たいということで来たいということ

で、我々と情報交換をさせていただきました。その後７月13日には新潟市教育委員会が子

供の数が減ってきているということで、義務教育学校について施設を含めて見学したいと

いうことで大崎学園を対象に約20人の方の視察を受けました。その次の長野県小諸市も、

中学校区が二つあって、それが統合、将来的に校舎等を造る上で、それが一体型の小中一

貫教育なのか、義務教育学校なのかを踏まえて視察をしたいとのことで、一ノ木戸ポプラ

学園、一体校のほうを見ていただきながら情報交換をさせていただきました。昨日の北海

道登別市に関しましては、小中一貫教育と子育て支援課の子ども若者総合サポートについ
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ても見たいとのことで、情報交換をさせていただきました。 

　　　　８月２日には、山形県中山町議会から、小中一貫教育ということで、施設も見たいとの

ことでしたので、嵐南学園の説明をする予定であります。９月25日に関しましては、富山

県上市町から義務教育学校について、施設を含めて見たいとのことでしたので、大崎学園

にお願いをしております。最後、栃木県栃木市議会の皆様も是非義務教育学校をというこ

とでしたので、10月下旬で日程調整をしております。 

報第３号　令和５年度第２回三条市社会教育委員会議会議録について 

　　　　恋塚生涯学習課長が説明 

質疑に入るが質疑なく、質疑終結 

報第４号　令和５年度第１回三条市学校給食運営委員会会議録について 

　　　　野水教育総務課長が説明 

質疑に入るが質疑なく、質疑終結 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

　　（髙橋教育長） 

　　　　この場でしばらく休憩いたします。 

 

－休憩－ 

－再開－ 

　「議第１号　令和６年度使用教科用図書の採択について」及び「議第２号　令和５年度全国学

力・学習状況調査結果の取扱いについて」は、三条市教育委員会会議規則第33条の規定により非

公開とする提案が髙橋教育長からあり、全員異議なく非公開と決定 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

 (5) その他 

次回教育委員会定例会の日程について 

野水教育総務課長から提案があり、教育長が諮り次のとおり決定 

　　　　 〔日時〕令和５年８月23日（水）午後１時30分 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

９　閉会宣言　　午後２時21分 

　　　　三条市教育委員会会議規則第38条及び第39条の規定により、会議の顛末を記載してここ
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に署名する。 

 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　三条市教育委員会 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　教育長　髙橋　誠一郎


